

Cuba e India: dos excelentes amigos que buscan fortalecer sus relaciones.



Por María Josefina Arce.

En la distante India ocupa Cuba un lugar importante en el corazón de su pueblo, con el cual mantiene desde hace décadas unas profundas relaciones de amistad y solidaridad y numerosos puntos de coincidencia.

De hecho durante su participación en la pasada Feria Internacional de la Habana, el ministro de Comercio e Industrias de la India, Suresh Prabhu, recordó que tradicionalmente su país ha mantenido excelentes relaciones con Cuba.

«La India fue uno de los primeros países en reconocer a la Revolución Cubana. Fidel Castro fue muy amigo de nuestro pueblo y sentimos un gran afecto y respeto por él», enfatizó el funcionario.

Y aunque los nexos bilaterales son excelentes en el plano económico no están al nivel tan alto que han alcanzado los diplomáticos. Por eso ambas partes buscan fortalecerlos en sectores como la minería, energía renovable y biotecnología.

En esta última esfera las autoridades de Nueva Delhi estiman que con el desarrollo que tiene Cuba en la biotecnología y la India en el sector farmacéutico, se pueden unir y con ello lograr un impacto no solo en sus propios países, sino a nivel internacional.

Un ejemplo puede ser el Heberprot P, un medicamento único de su tipo en el mundo que elimina las úlceras avanzadas del pie diabético y que se ha aplicado con éxito en varias naciones del mundo.

Ya existe en Nueva Delhi, la capital india, una empresa mixta para la producción de anticuerpos monoclonales humanizado h-R3, empleados en el tratamiento de personas con neoplasias de cabeza y cuello.

La planta tiene una capacidad de producción anual de ocho kilogramos de anticuerpos monoclonales, y una facilidad de llenado de varios cientos de miles de bulbos con posibilidades técnicas de un aumento con la instalación de otra línea de equipamiento.

Ahora durante una visita al país asiático el ministro cubano de Salud, Roberto Morales, dialogó con las autoridades locales para intensificar los vínculos en esa rama, en la que Cuba tiene mucho que ofrecer, dado los logros en ese sector desde el triunfo de su Revolución en 1959, que permitieron elevar la calidad de vida de la población.

En un encuentro con su homólogo indio, J. P. Nadda. apuntó Morales que nuestro principal recurso es el capital humano y se refirió a la importancia de las 13 universidades médicas en su nación.

Es así que ambas partes firmaron un memorando de entendimiento para impulsar los vínculos bilaterales en materia de salud, que incluye la capacitación e intercambio de experiencias, así como la adquisición de productos farmacéuticos.

El titular cubano también se reunió con empresarios indios del sector biotecnológico y farmacéutico para intercambiar experiencias y analizar tema de cooperación.

La India y Cuba conceden gran importancia a sus relaciones bilaterales por los años de amistad y solidaridad que las distinguen, por lo que buscan constantemente profundizar esos nexos basados en el respeto mutuo.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/149866-cuba-e-india-dos-excelentes-amigos-que-buscan-fortalecer-sus-relaciones>



Radio Habana Cuba